

La Cruz

DIARIO CATOLICO

REDACCION
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo

ADMINISTRACION
 Nao, 13, 2.º, 2.ª

Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4.00
 España, trimestre... 2.45
 Unión postal, un año... 36.00
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Juan Crisóstomo y Eusebio abad.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Cirilo y Juliano obs.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA ENERO
 (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús, miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en particular para que por nuestra inquebrantable confianza glorifiquéis a vuestro amor.

RESOLUCION APOSTOLICA

Confiar en Dios siempre, pero sobre todo en el tiempo de prueba.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Ntra. Señora de Montserrat, en la Catedral.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia iglesia de San Juan Bautista, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho a once, con misas de exposición y reserva. Por la tarde a las cuatro y cuarto exposición; a las seis Rosario y Trisagio cantado y a las siete, reserva.

MAL CAMINO

Por fin el Gobierno en vista de la intranquilidad moral de los ánimos en nuestra ciudad se ha decidido a estudiar el asunto de la tributación por consumo para resolver lo que en justicia proceda.

¡Donosa ocurrencia! Mientras Tarragona reclamó pacíficamente y no se salió un punto de las vías legales en sus respetuosas peticiones, halló siempre en Madrid la más persistente negativa. Ni las comisiones que allá se enviaron, ni las gestiones que realizaron nuestros diputados y senadores obtuvieron otro resultado que un no há lugar a lo que se pide.

Pero ahora que desgraciadamente llegó a turbarse el orden, cuando el pueblo tarragonense, desconfiando ya de hallar justicia en quienes debieran ser siempre el símbolo de ella, se echó a la calle dispuesto a tomarse por la violencia lo que no quisieron darle por la ley, entonces ha sido cuando el Gobierno ha creído que había llegado ya el caso de preocuparse del asunto estudiando si había justicia y razón en las peticiones de los amotinados tarragonenses.

Ha sido preciso que el fulgor siniestro de los felatos incendiados y que el vago rumor de muchedumbres nada pacíficas llegase hasta Madrid y convenciese a los de arriba de que la paciencia de los pueblos tiene un límite y que no siempre se les cierran impunemente las puertas de la legalidad y se les echa a los extremos de la desesperación y de la miseria.

Sólo cuando Tarragona ha demostrado prácticamente que estaba dispuesta a tomarse por su mano lo que los gobiernos se negaban a darle por la mano de ley y de la justicia, entonces se ha creído conveniente ocuparse del asunto. De manera que por lo que se ve se deduce claramente que las negativas anteriores se habían dado solamente porque si, sin tomarse la pena de mirar siquiera los fundamentos legales de nuestras peticiones, se negaban solamente por vicio, se negaban porque nuestros representantes gubernamentales tienen la miserable idea de que gobernar es recaudar y que aquel gobierna mejor

que hace subir más la cifra de la recaudación.

Por eso se explica que en este país haya Villayerde alcanzado punto tan alto en el escalafón de nuestra política, por eso se explica que en Madrid se tenga un criterio tan cerrado en eso de conceder rebajas, siendo en este un punto en el que convienen todos, absolutamente todos los políticos de matices tan diversos y de tendencias tan contrarias.

No vale alegar que el pueblo se muere de hambre y que se halla en un desconsuelo rayano en la desesperación, pues ellos no creen que sea su misión ahuyentar el hambre de nadie ni llevar la tranquilidad y el bienestar a los espíritus: no ven en el código liberal ningún artículo que a eso les obligue; ni precepto alguno que a estos extremos les conduzca. No se ha implantado el liberalismo para nada de esto, sino solo para satisfacer concupiscencias de unos pocos en daño y perjuicio de los demás.

Mirar por el bien de los súbditos y sacrificarse por ellos, eso era en los tiempos de María Castaña; cuando el obscurantismo y la fe cristiana dominaban en la mente de los gobernantes y de los legisladores, pero desde que las flamantes teorías del derecho moderno han prevalecido en las altas esferas de la política, va la cosa de muy distinta manera: en el sistema liberal gobernar es reventar a los más en beneficio de los menos; mientras los pueblos guardan actitud pacífica se les revienta con la ley, y para prevenir otros extremos está ya el Mauser de retaguardia.

Cosa muy triste es y de fatales consecuencias que la nación se vaya convenciendo de que sólo la algarada y el motín son las instancias que en Madrid pueden llegar hasta la Presidencia del Consejo de Ministros; esos nos ha de traer perturbaciones continuas y dramas muy sangrientos. En tonces ni las peticiones serán correctas, ni las concesiones decorosas entonces cada reclamación revestirá los caracteres de un tumulto, y cuando la autoridad crea del caso ceder no podrá hacerlo sin humillación y bajeza.

Y eso no puede continuar así.

BIENVENIDO.

Misa votiva en honor de la Inmaculada Concepción

Para la mejor inteligencia del decreto de la Sagrada Congregación de Ritos de 14 de agosto del corriente año, parecemos conveniente hacer algunas breves aclaraciones:

Su Santidad Pío X, para fomentar la piedad y devoción de los fieles hacia este singular Misterio de la Inmaculada Virgen María, con motivo de celebrarse el quincuagésimo aniversario de su definición dogmática, se ha dignado conceder que se celebren Misas votivas durante el año que empieza el día 8 de diciembre de 1903 y termina en igual día de 1904; pero, según el decreto, que tratamos de exponer, han de concurrir las siguientes condiciones:

- 1.º El día designado es el 8 de cada mes, ó, habiendo una causa razonable, el domingo inmediato.
- 2.º Solamente se podrán celebrar estas Misas votivas en aquellas Iglesias u oratorios en que, con aprobación del Ordinario, se celebren algunos ejercicios piadosos en honor de la Inmaculada Virgen María.
- 3.º La Misa puede ser cantada ó

rezada; pero se celebrará con los mismos ritos que corresponden a la Misa pro re gravi, es decir, con una sola oración, Gloria y Credo.

4.º La Misa ha de ser la del día de la festividad de la Inmaculada Concepción y según la declaración de la Sagrada Congregación de 12 de febrero de 1884, con color azul (r).

5.º No se podrá celebrar en las fiestas y dominicas de primera clase, ni en las octavas, ferias y vigiliat privilegiadas; ni en los días en que ocurra un oficio de la Santísima Virgen; así, pues, no se podrá celebrar en el mes de enero, porque ocurre la octava de la Epifanía; ni en el mes de abril, porque ocurre la octava de Resurrección; ni en el mes de junio, porque el día 8 ocurre dentro de la octava del Corpus; (2) y el domingo siguiente ocurre la fiesta del Santísimo Corazón de María; ni en septiembre, porque el día 8 es la Natividad de la Santísima Virgen, y el domingo siguiente se celebra la fiesta de su Dulcísimo Nombre; en noviembre se puede celebrar el día 8; pero no el domingo siguiente, porque ocurre la fiesta del Patrocinio de María.

6.º En los días en que no se puede celebrar la Misa votiva por ocurrir una fiesta de la Virgen, que son el Purísimo Corazón, la Natividad, el Dulce Nombre y el Patrocinio, tampoco se puede añadir la oración de la Misa de la Concepción por la regla general de que no se pueden decir dos oraciones en un mismo Santo; pero en los días en que no se puede celebrar la Misa votiva por ser octava privilegiada, se unirá la oración de la Concepción a la del día con una sola conclusión, y después se harán las demás conmemoraciones que ocurran.

7.º En todos los demás meses no mencionados se puede decir la Misa votiva en el día 8 ó en el domingo siguiente, si se hacen algunos ejercicios piadosos, en honor de la Virgen.

8.º En las mismas iglesias en que se hagan estos ejercicios piadosos, y no en otras iglesias ni oratorios, se puede decir en todas las demás Misas que allí se celebren la conmemoración de la Concepción ad instar Festi duplicis simpliciter, es decir, antes de las conmemoraciones de los semidobles y de los simples que ocurren.

PABLO MADRID, Maestro de Ceremonias.

Boletín eclesiástico de Palencia.

Buen ejemplo

La Depeche de Montfort difama en sus columnas a tres sacerdotes. Los sacerdotes denuncian la citada publicación ante el Juzgado. El Juzgado condena a los difamadores a 300 francos por daños y perjuicios a cada sacerdote, y a 100 francos de multa como primera parte de la sentencia. La sentencia no es del gusto de La Depeche, y ésta apela a la Audiencia de Rennes. La Audiencia confirma la sentencia y añade por coartilla la obligación de publicar en cinco periódicos, a elección de los sacerdotes difamados y en las columnas del periódico difamador. El periódico difamador ya no tiene más ganas de meterse en dibujos fantásticos para difamar a sacerdotes, ni a nada que huelga de lejos a incienso ó cera.

Si España, con no estar regida por Combes, hiciera otro tanto, no seguirían publicándose muchos periódicos que solo viven del escándalo y de la calumnia, y que al hacer la guerra a Dios, la hacen a la moral, a la sociedad y al Poder.

(1) En esta Diócesis el color azul celeste está autorizado en las misas cantadas.
 (2) En este Arzobispado no ocurre esa dificultad, porque la fiesta del Pmo. Corazón de María se celebra en agosto.

Las obras de M. Pelletan

Las agencias telegráficas transmitieron ha pocos días la noticia de que el Comandante del «Sully», á causa de un inesperado ataque de enagenación mental, había sido recluido en un manicomio y esta noticia la copiaron al instante los rotativos, sin parar mientes en su gravedad, y lo que es más lamentable, en sus causas.

Informes posteriores, de cuya veracidad no puede dudar el más suspicaz, dan algunos pormenores acerca del asunto.

El secretario Pelletan, ministro que es de la Marina en la nación limitrofe, sin previa información, y no reparando en el estado del crucero blindado «Sully», ordenó zarpar inmediatamente de Tolón para los mares del Extremo Oriente, al objeto de reforzar la división naval que tiene Francia en aquellas apartadas regiones.

Con el respeto que la disciplina militar impone, expuso M. Farret, comandante del «Sully», al ministro del ramo, el deplorable estado de su buque, que, por averías recientes y por no haber completado todavía su armamento, hallase imposibilitado de emprender tan larga navegación, y mucho más de pasar a los mares de China, donde, en caso de que la guerra estallara, no podría el «Sully», sin grandes dificultades, proceder a las indispensables reparaciones que su situación requiere. La contestación única que dió Pelletan á tan lógicas y patrióticas observaciones, fué destituir á M. Farret del mando del «Sully», quién, al tener conocimiento de tamaña injusticia, fué presa de fuertes convulsiones, y víctima de un ataque de carácter apoplético.

Las últimas noticias referentes al estado del insigne oficial, dadas por el Dr. Ferraud, de Tolón, acusan una ligera mejoría.

La indignación es general en toda Francia, sobre todo en los círculos marítimos, pues se trata de una gravísima injusticia, y de un ataque á la dignidad de uno de los más ilustres oficiales generales de su Armada.

Semejante proceder no lo extrañamos, tratándose de una persona tan orgullosa como ignorante del difícil arte de la mar, cual es Pelletan, y nos recuerda aunque en proporción menos grave, la censurable conducta de nuestros desavisados políticos, al lanzar á la Flota de Cervera, falta de carbón y de municiones; y sin comunicarle de un modo cierto si la guerra estaba ó no declarada á través del Atlántico, y rumbo á las Antillas, que equivalió á decir rumbo á la destrucción y á la muerte.

Tales son las obras del revolucionario Pelletan y sus secuaces, dignas por todos conceptos de perpetua execración.

Proyecto importante

No hay quien ignore el lamentable estado de la prensa católica en España, pues mientras el número de periódicos genuinamente católicos es muy reducido, la mala prensa, con sus numerosas y variadísimas publicaciones pujantes y favorecidas, se extiende como inmensa nube desoladora por toda España, amenazando destruir la poca fe cristiana que queda en nuestro bendito suelo.

Por este motivo, el aparecer de la Asociación de la Buena Prensa de Sevilla respondía á una necesidad vital del pueblo cristiano. Y claro que Dios no podía dejar de bendecir obra tan laudable; no siendo otro su fin que el de promover los más caros intereses de su gloria.

Dios ha hecho fecundos los trabajos de la Asociación de la Buena Prensa de Sevilla, y por su influjo, nuevos centros de buena prensa han ido apareciendo en casi todo el suelo de nuestra querida Patria. Dios sólo conoce la honda brecha que la humilde Asociación ha abierto en las murallas enemigas.

Pues bien; la Asociación de la Buena Prensa, escondida hasta hoy á la vista de todo el mundo, quiere salir á la luz pública, presentando á los católicos españoles un proyecto que no hay duda, merecerá su loa; más completa y su apoyo más decidido; tal es en efecto, una Asamblea nacional de la Buena Prensa.

Por hoy sólo diremos que el proyecto de la Asociación, maduro ya, ha recibido la más amplia aprobación de la autoridad eclesiástica diocesana, y que, con su autorización, se ha dirigido un Mensaje á Su Santidad, exponiendo este importante proyecto y pidiendo para él su benedictio y su apostólica Bendición.

LA COSTUMBRE

Un general ruso quiso un día hacer comprender á Pedro el Grande, cuán irresistible era la fuerza de la costumbre; tomó para ello una hoja de papel, la dobló, y después de haber pasado fuertemente la uña sobre el doble, la desdobló, y la presentó al Emperador, diciéndole:

—Vos sois un gran Emperador, podéis todo lo que queráis, pero probad á deshacer este pliegue y veamos si lo conseguís.

El General tenía razón; la costumbre adquirida es muy difícil de romper. Pasarán diez, veinte, cuarenta años, y hallaréis en vuestros amigos de la infancia la mayor parte de los hábitos de su juventud. Lo que ellos son, sois vos también.

Tal es la fuerza de la costumbre. Velemos, pues, sobre nosotros mismos, á fin de no adquirir sino las buenas.

MUERTE DE UN PRELADO

Telegrafían de Vitoria que á las 12 de la madrugada del lunes falleció el obispo de aquella diócesis, doctor don Ramón Fernández Pierola.

El triste suceso, aunque previsto, ha producido honda sensación en el vecindario, pues el Prelado gozaba de muchas simpatías por su carácter bondadoso.

Ayer fué embalsamado el cadáver y luego se le trasladó á la Catedral, donde estará expuesto por espacio de tres días.

El Prelado ha distribuido por disposición testamentaria 150.000 pesetas á la Catedral; 125.000 al Seminario; 124.000 á los pobres de la parroquia y asilos.

Además hace otro legados de importancia, entre ellos uno para una fundación en Ochigano (Navarra), su pueblo natal.

INFORMACION

LOCAL Y PROVINCIAL

El asunto del día

Plácenos manifestar que nos equívocos días pasados cuando al hablar de los resultados de la comoción popular provocada por la cuestión de los consumos, aventuramos la suposición de que seríamos muchos los que saldríamos como habíamos entrado, sin percibir ninguna ventaja. Claro que no podíamos dar sino por casualidad en juicio acertado. Ignorábamos las proporciones que habían tomado y tomarían determinadas circunstancias; no sabíamos, como no sabemos hoy, cuál había de ser la solución definitiva, ni si sería pronta ó se haría esperar más ó menos tiempo, y juzgando por antecedentes, recordando lo que en circunstancias análogas había ocurrido otras veces, hubimos de sospechar que los comercios, á pesar de la provisión libre de impuesto hecha á favor de los consabidos desórdenes, mantendrían los precios de antes.

No ha resultado así. Ayer se decía que todos ó gran parte de los artículos del consumo diario habían experimentado gran rebaja. No será todo tal vez por amor al prójimo ni por sentimiento de equidad; es de suponer que la abundancia por una parte y por otra la fácil competencia han hecho el milagro. Como quiera, ello es de hoy en adelante comeremos y beberemos más barato, que es lo que queríamos demostrar. En hecho de verdad, si después de tanto bu-

Illicito y de tanto jaleo, hubiéramos tenido que seguir dando por el pan nuestro de cada día un ojo de la cara, habria tenido muy poca gracia la gallarda actitud en que se había colocado el vecindario tarraconense.

Lo que importa ahora y hace el caso es que tal estado sea duradero, que sea el que fuere el corte que se dé al asunto, no pueda decirse en lo sucesivo que en Tarragona no se puede vivir, que es lo que con razón se ha venido diciendo hasta el presente.

Durante la ausencia del Alcalde propietario se han encargado de la alcaldía de esta capital el primer teniente de Alcalde D. Francisco Yxart.

Sor Pabla (en el siglo señorita Rosita Foguet) ha sido nombrada Superiora del colegio de Jesús-María de esta ciudad. Felicitamos a la ilustrada religiosa por la distinción de que ha sido objeto.

Por el Ilmo. Sr. Rector de este distrito universitario han sido nombrados maestros en propiedad de las Escuelas públicas de Dosaguas, Pira, Perafort, Regués, Bonastre, Bellmunt, Conesa, Morera, Guiamets, Alió, Santa Oliva, Cabacés, Amposta, (Auxiliaria), Las Piles, Collejou y Vallespinosa los señores D. Agustín Nogués Sardá, D. Flavián Llobet Jañer, D. Tomás F. Esquerra Martínez, D. Pascual Ollé Ilzarbe, don Prudencio Morató Usach, D. Armengol Domingo Castell, D. Antonio Cabestany Balcells, D. Feliciano Moliner Villagrasa, D. Antonio de P. Grau Mas, doña Trinidad Rius Casas, D. Dolores Moreno de Torres, D. Dolores Berenguer de Ossó, D. Julia Prades Segura, doña Angela Segarra Borrás, D. Buenaventura Vila Vidal y D. María de la Cinta Fornós Estorach, los que deberán tomar posesión en el plazo de treinta días, pues de lo contrario se darán por caducados los citados nombramientos.

A las seis de esta tarde debe celebrarse sesión ordinaria de primera convocatoria la Corporación municipal, si para ello se reúne suficiente número de señores concejales.

Según anuncia el *Boletín oficial* se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Pradell, dotada con el sueldo anual de 650 pesetas. Plazo para solicitarla, treinta días.

Ha sido nombrado médico del Cabildo metropolitano de esta ciudad nuestro particular amigo el distinguido facultativo don Agustín Soler.

Como anunciamos en nuestra última edición, anoche en el tren de las ocho salió la comisión del Ayuntamiento que, presidida por el señor alcalde, pasa a Madrid para gestionar la rebaja del cupo de consumos que tiene señalado esta ciudad.

Bajaron a la estación, al objeto de despedir a los comisionados, algunos señores concejales y buen número de particulares.

En la madrugada de ayer algún ó algunos mal intencionados forzaron la puerta del lavadero del paseo de San Antonio y penetrando en el local ensuciando y estropeando la ropa ya lavada.

Como no es la primera vez que se ha efectuado idéntica salvajada, bueno sería que las autoridades procuraran indagar quien es el autor del hecho para aplicarle el correctivo que se merece.

Según noticias, los jefes de tráfico de las diferentes compañías de ferrocarriles se ocupan con actividad en estudiar las reducciones que podrán introducirse en las tarifas de transportes y de viajeros, para secundar lo proyectado por el ministro de Hacienda.

El número 4 de la importante Ilustración Católica *La Hormiga de Oro* contiene reproducciones de los hermosos cuadros de La Sagrada Familia de Rafael y Murillo, del Angel de la consolación de Lingner, de los cristianos en el circo romano de Gerome y de «La desgracia terrones» de Gunnin King, retratos de D. J. M. Orti y Lara y de los ministros de la guerra ruso-japonesa y grabados que representan tropas en marcha de ambas naciones, varias vistas del monasterio de Sant Benet de Bages, del tren *Tres toms* en Barcelona, una reproducción de fotografía del buque «Vienne» del Estado francés, recién perdido.

En la parte literaria figuran instructivos y curiosos trabajos de varios autores entre los cuales figuran Domínguez Godó, Nitram, José del Boalar, Veron y Guasch siendo muy nutridas y amenas las múltiples secciones que contiene dicha Ilustración.

La circular dirigida por el director general de Comunicaciones, a las estaciones telegráficas, dispone que desde el 15 del próximo febrero se establezcan clases prácticas en las oficinas donde haya aparatos Hugues, a las que asistirán todos los telegrafistas, y que se instalen aparatos del citado sistema en las estaciones de alguna importancia.

En el proyecto leído anteayer en el Senado para la construcción de caminos vecinales, se dividen éstos en dos clases, según interesen a varios Ayuntamientos ó a uno solo.

Se crean juntas de distrito y juntas provinciales y se prescribe que los Ayuntamientos han de consignar en presupuestos los recursos que destinen para dichas construcciones.

El estado contribuirá a los gastos con una cantidad fija del importe de aquellas, cantidad que será el 25 por 100 para los caminos comprendidos en el primer grupo, y el 14 por 100 para los del segundo, descontado el importe de las expropiaciones.

Los caminos vecinales cuya construcción se hubiese comenzado con arreglo a la real orden del Sr. Gasset, seguirán construyéndose con sujeción a los contratos existentes.

La pensión anual de 155 pesetas que disfruta D.ª Josefa Gabriel y Gual y que percibía por conducto de la Tesorería de Hacienda de la provincia deja de abonarse por la misma y se continuará por la de Barcelona.

La Delegación de Hacienda en esta provincia ha señalado para hoy el pago de 5.997'30 pesetas a favor del Ayuntamiento de esta capital.

Ha tomado posesión del cargo de comandante general de artillería de esta región el coronel de dicho cuerpo don Manuel Salazar.

Hay remedios que dan buen resultado mientras uno está tomándolos y después se encuentra en el mismo estado que antes, y peor muchas veces. No así con las píldoras de vida del Dr. Ross: estos producen efectos duraderos y curan radicalmente.

De Reus

Anteayer, durante todo el día, cayó constantemente una espesísima lluvia, que ha vuelto a dejar en lastimoso estado el piso de nuestras calles.

Despejóse después el firmamento, volviendo de nuevo a mostrar tendencia a la lluvia desde el anoche.

El precio del carnero, que según digimos había experimentado en el mercado público un aumento de 20 céntimos por tercia, vendiéndose a una peseta la tercia, ha experimentado una nueva alteración, vendiéndose actualmente la tercia a 90 céntimos de peseta.

El mercado verificado anteayer en esta ciudad, vióse muy poco concurrido de forasteros, efectuándose escasas transacciones.

Anteayer mañana, en el expreso, pasó por esta ciudad dirigiéndose a Barcelona, donde embarcará para Chicago, una embajada china, de la cual forma parte el cónsul de China en Manila, J. Chung.

De Tortosa

Una de las asiladas de las Hermanitas de los pobres de esta ciudad ha cumplido estos días la respetable edad de 100 años y á pesar de ello se halla en el pleno uso de sus facultades.

Por la regularidad de las funciones del organismo no puede reputarse que haya alcanzado todavía la plenitud de su vejez. Tan excelente es la marcha general de su economía. Lo único que la afecta es un cáncer de carácter externo.

Los labradores se muestran satisfechos por la abundante y persistente lluvia caída ayer sobre nuestros campos.

Es por todo extremo consolador el espectáculo de saludable reacción que de algún tiempo venimos observando entre los elementos católicos de nuestra ciudad.

El enemigo nos ha dado el ejemplo, y esta vez hemos sabido seguirlo y hacer algo de provecho.

La sincera unión de todos dará los apetecidos resultados.

Anteayer, sin ir muy lejos, daba gozo contemplar los vastos salones del «Patrónato Obrero», llenos de bote en bote. A centenares desfilaron los obreros por aquel floreciente centro, siendo ya insuficiente el local, las mesas y sillas. Pero todo, D. M. se irá ensanchando y aumentando para dar cumplida satisfacción á los obreros de nuestra ciudad.

La Hermandad Josefina de esta ciudad ha confiado los sermones del Novenario del Patriarca San José al reverendo Beneficador de Tarragona D. Antonio Faulí.

De la Región

Barcelona

Se han cursado los siguientes despachos al presidente del Consejo de ministros:

«Juventud católica de San Luis Gonzaga de Gracia se adhiere protesta Episcopado español contra campaña enemigos Religión difamando P. Nozaleda, cuya céntrica defensa espera del Gobierno.»—El presidente, Fernando Carrasco.—El secretario, Antonio Pons.

«Congregación Hijos de la Inmaculada, adhiriéndose protesta Episcopado contra sectarios infernales, viles calumniadores del Rdo. P. Nozaleda y de todo lo justo, santo y bueno, cumplen como católicos y españoles pidiendo justicia y mordazas para perturbadores paz

pública.»—Avelino Abréu, presidente.—Cayetano Fábregas, secretario.»

«Centro Apostolado Sagrado Corazón de Barcelona, de diez mil socios, se adhiere entusiasta al mensaje Cardenal primado dirigido á V. E., reiterando súplica del Episcopado español.»—Luis de Barnola.—Sebastián Pascual.—Duke de Solferino.—José O. Canals.—Isidro Valls.—Alejandro M. Pons.—Antonio Fernandez de Castro.—Joaquín Sagnier.—José M. Nadal.—Manuel Girona.—Pedro Turull.—Joaquín Dalmau.»

«Comité Defensa social de Barcelona protesta de los ataques calumniosos dirigidos al P. Nozaleda y se adhiere en todo á la formulada por el cardenal Sancha y á los ruegos que en la misma se dirigen á Vucencia en nombre del Episcopado español.»—Presidente, Pons.—Secretario, Parellada.»

«Para que se vea que hay pobres que no merecen el nombre de tales ahí va un hecho.»

Uno de estos días un mendigo ciego agredió en la calle de Fernando á un municipal por instarle que se retirara de la vía pública. El ciego fué detenido y llevado á la cárcel, y ya allí, al tomarle la filiación los empleados y reconocerle las ropas, halláronle en estas, envuelto en trapos y papeles, las siguientes cantidades:

Seis billetes de á cien pesetas en un bolsillo de la americana y cuatro de cincuenta en otro.

Diez billetes de cincuenta pesetas en un bolsillo del chaleco.

Cuatro de cincuenta también en otro del pantalón.

Y además nueve duros en monedas de á cinco pesetas y quince en moneda de cobre y plata.

Resistióse el ciego á que los empleados se incautaran de dichas sumas, pero al darse cuenta de que le serian devueltas al salir de la cárcel quedóse tranquilo y archi-satisfecho; mas al preguntarle aquéllos si quería ocupar departamento de pago contestó que no, yendo á ocupar un sitio en el departamento conocido vulgarmente por la *Garduña*, de modo que no son ya golfo, truhanes y *trinxeraires* los que allí van á purgar sus fechorías, sino también *capitalistas* como el ciego vapuleador de guardias municipales.

Con motivo del peligro que corrió el sábado, al entrar en nuestro puerto el bergantin goleta italiano «Giovanni», que estuvo á punto de naufragar, son generales las censuras que se dirigen á la Junta de Obreros del Puerto por carecer en absoluto de medios de salvamento.

Según tenemos entendido, hace más de dos años que dicha entidad tiene aprobados los presupuestos para la adquisición de un remolcador de gran potencia destinado á dicho objeto; pero no sabemos que el citado buque se construya ni siquiera que se trate de adquirir ó fletar alguno con el cual se puedan prestar auxilios á los barcos que lo reclaman.

La noticia que un concejal republicano se proponía tratar en sesión pública de la reforma en que debe intervenir el Ayuntamiento en la cuestión del monumento al Dr. Robert, ha producido indignación entre los catalanistas.

Con motivo de haber sido otorgada por el rey al delegado regio de Instrucción pública, D. Pedro G. Maristany, la gran cruz de Alfonso XII, obsequiaron á dicho señor anteayer con un banquete en el restaurant Martín, algunos amigos suyos.

Ha llegado de Madrid el personal de la embajada china que va á Chicago.

Según nos ha manifestado el señor gobernador civil, no es cierto que el Gobierno le haya propuesto para un alto cargo, apesar de que así lo ha dicho la prensa.

Los concejales monárquicos y algunos catalanistas se opondrán á que prospere el dictamen suprimiendo el privilegio de exención de consumos de que disfrutaban algunas asociaciones benéficas y á lo cual se oponen los republicanos.

Gerona

El levante que empezó á soplar el sábado último no ha cesado todavía y á favor del mismo ha venido lloviendo casi sin cesar desde aquel día, pausada y tranquilamente á ratos, y con fuertes chubascos acompañados de truenos en la madrugada del domingo.

Las consecuencias de esas lluvias, que han sido generales fué la extraordinaria avenida experimentada anteayer por los rios todos y en especial por el Ter y el Onyar.

Las aguas del primero alcanzaron anteayer mañana la misma altura sino mayor que en las últimas grandes avenidas y sino hicieron los destrozos que eran de temer, se debió á que las del Onyar durante la noche había disminuido ya bastante y no se originó el conflicto que se produce siempre que coinciden las avenidas de los dos rios.

La Dehesa está inundada por completo en sus puntos bajos y hasta que las aguas desciendan, pues anteayer se mantuvieron constantemente á gran altura, no podrán apreciarse los efectos causados.

En esta ciudad fueron varias las casas cuyos sótanos estuvieron y continúan inundados, aunque no fueron tantos como en otras ocasiones por no haber alcanzado las aguas del Onyar la altura que en aquellas avenidas.

El tiempo continúa metido en aguas y no presenta señales de querer cambiar.

—El sábado por la noche los ladrones intentaron robar la Administración de Consumos, á cuyo fin escalaron la muralla de la huerta del Hospicio y desde ella subieron á un balcón de aquella que abrieron violentamente penetrando en el interior, donde no lograron por mas que lo probaron, abrir la caja de caudales.

Se llevaron algunos objetos de escaso valor.

Y no se ha tenido más noticia de ellos. —Ha reanudado sus trabajos la fábrica de géneros de punto que en San Esteban de Bas poseen los Sres. Margui hermanos, que, á consecuencia de la crisis industrial, estaba parada hacia un mes.

—La prórroga de tres años que se ha concedido para terminar el ferrocarril de esta á Gerona y que para lograrla tanto trabajó nuestro diputado señor Albó, quien á su tiempo telegrafió ya tan grata noticia al entonces alcalde Sr. Soler, ha sido motivo para que, según nuestros datos, dos importantes compañías traten de comprar dicha línea, en cuyo caso reanudarían en breve los trabajos para su terminación.»

—Se asegura que será nombrado gobernador civil de esta provincia don Carlos García Alix, hermano del ex ministro de la Gobernación.

De provincias

Comunican de Santander que ha sido asaltada la casa del Cura de Riocorreo por cuatro enmascarados.

Los criminales, después de atar en su respectiva cama al sacerdote, se llevaron seis onzas de oro, tres monedas de cinco duros, una pequeña cantidad en plata y dos relojes de este metal.

Dicen de Lugo que ha quedado solucionada la huelga de los mineros de Villadrioz.

La Compañía ha admitido á todos los huelguistas, así como á los obreros que despidió y que dieron origen al conflicto.

Se reciben noticias de haber llegado el señor arzobispo al Puerto de Santa María, siendo recibido con los honores debidos á su alta jerarquía.

El Prelado se hospeda en el colegio de los Jesuitas, donde administrará la Confirmación.

Se reciben telegramas de Aguilas dando cuenta de la tragedia ocurrida en aquella costa durante el último furioso temporal.

El vapor inglés «Hopeda», fondeado en el muelle, levó anclas para dirigirse á alta mar, en vista del peligro que ofrecía continuar en tal puerto.

Momentos después de ponerse en marcha, una ola formidable arrastró al capitán desde el puente donde se hallaba y lo estrelló contra las rocas.

DE LA CORTE

El *Globo* dice que se abstiene de juzgar el proyecto de ley sobre la escuadra hasta conocerlo.

Luego añade que las recientes lecciones nada han enseñado á los estadistas ni á las clases directoras: seguiremos tirando dinero al mar.

«El *Liberal* titula su artículo de fondo «Empieza la función», y recuerda en él que durante un año ha habido tres aperturas de Cortes para que los conservadores arreglen ó desarreglen asuntos de familia.»

Como nota general, todos los periódicos madrileños censuran el grave accidente ocurrido anteayer en el Circo de Parish, lamentando que las autoridades hayan consentido el espectáculo del «círculo de la muerte».

El Sr. Osma llevará á la firma de D. Alfonso los decretos referentes á personal, reforma de ley de transporte y tributación de alcoholes de que hemos hablado.

Algunos Prelados senadores han renunciado á tratar en la Cámara la cuestión Nozaleda en vista de que se trata puramente de un debate político.

El ministro de Marina ha dicho que las construcciones que en breve han de empezarse se realizarán muy lentamente. Enseguida empezarán las obras para fortificar algunas costas y puertos.

Dicen que D. Alfonso está bastante mejor del catarro, pero el lunes guardó cama hasta la hora de comer.

Han llegado á esta Corte los señores Zulueta y Rahola.

Esperaban á los viajeros representaciones de la Cámara de Comercio, Círculo Mercantil é Industrial, Unión Ibero-americana y unas 200 personas.

Por la tarde inauguraron la exposición de fotografías y otros recuerdos gráficos del viaje al Sur de América.

EXTRANJERO

Las noticias recibidas en Berlín sobre la rebelión que ha estallado en las colonias alemanas del Africa, dicen que continúa y más bien que aumenta la gravedad de la situación.

Los indígenas han asesinado á varios colonos y se disponen al ataque de algunas poblaciones importantes.

El primer buque de guerra que ha fondeado en la nueva y espaciosa dársena militar del puerto de Dover, ha sido el crucero británico de 3.ª clase «Medusa», que formaba parte de la división acruerada que, bajo las órdenes del contralmirante Fawkes, visitó nuestra rada en septiembre último.

—El crucero blindado francés «Gloire» (10.500 ts.) acaba de terminar en Lorient sus pruebas oficiales. El andar máximo obtenido fué de 21'55 nudos, y el funcionamiento de los aparatos y motoriz, excelente.

—La «British Marine Biological Association» ha adquirido el vaporcito de 200 toneladas, «Huxley», al objeto de estudiar prácticamente las corrientes y fenómenos físicos del mar del Norte, en sus relaciones con las pesquerías, con lo que dicha Sociedad cumplirá uno de los acuerdos tomados en la Conferencia internacional de Christiania.

—El capitán del vapor francés «La Bruyère», llegado la semana última á San Francisco de California, dice haber avistado á lo largo de la Tierra del Fuego tres grandes veleros, casi del todo desarbolados.

Aquellos lejanos parajes son, á no dudarlo, de los peores del Océano.

—Por telegramas recibidos en Washington, se sabe que en la provincia de Mindanao, Filipinas, se ha librado un combate, en el que han quedado victoriosos los insurrectos, que han causado á las fuerzas norteamericanas algunas bajas.

—Mientras practicaba una sección militar maniobras en los Alpes italianos, una avalancha de nieve sepultó á cuarenta soldados, logrando uno de sus capitanes salvar por sí solo á treinta y ocho hombres, siendo premiado por el ministro de la Guerra con el grado inmediato.

—En la región de Perpiñán siguen dominando las lluvias torrenciales. Sus rios se han desbordado, arrastrando parte de la vía férrea.

—Nos comunican de Marsella que se ha desencadenado un furioso temporal en el Mediterráneo, especialmente en las costas de Argelia.

Los vapores correos llegan á Marsella con mucho retraso.

Se teme que hayan ocurrido siniestros.

—Se confirma que la mayoría de los habitantes de Aalesund, muertos durante el horroso incendio ocurrido en aquella población, fueron víctimas de las llamas y de ataques aplopéticos.

OFICIAL

Extracto del *Boletín oficial* del día 26: **Dirección general de Sanidad exterior.**—Hace público que el 8 del actual transcurrieron los treinta días desde la presentación del último caso de peste bubónica en Alejandria.

Ministerio de Estado.—Anuncia la vacante de intérprete de tercera clase de la interpretación de lenguas de dicho Ministerio dotada con el sueldo anual de 4.000 pesetas.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Circular señalando para lo sucesivo el sueldo de 500 pesetas como mínimo para las Escuelas de primera enseñanza.

Junta provincial de Instrucción pública. Anuncio referente al nombramiento de varios maestros.

Comisaría de Guerra de esta plaza.—Hace saber que el día 8 de febrero próximo se celebrará un concurso para adquirir artículos de inmediato consumo necesarios para las atenciones de las factorías de subsistencias y utensilios.

Granja experimental de Barcelona.—Anuncia que el día 3 del próximo febrero darán principio en dicha Granja las prácticas de «Injerto de la vida».

Recaudación auxiliar de Hacienda de Falset.—Edictos notificando providencias á varias deudores de contribución rústica.

Alcaldías.—Las de Vilaseca, Valls, Vilaverde, Perafort, Cabacés, Pradell, Esplugas de Francolí, Ribarroja, García, Barabá, Pinell, La Riba, Fatarella, Horta, Bisbal de Falset, Benifallet, Vallmoll, Solivella, Ginestar, Ascó y Molá, anuncian diversos servicios de sus respectivos municipios.

Providencias judiciales.

Extracto de la *Gaceta* del día 24:

Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.—Declaración de haber quedado desierto el certámen para la adjudicación del premio ofrecido por el excelentísimo señor marqués de Aledo.

Ayuntamiento de Barcelona.—Subasta para los trabajos de la construcción metálica del mercado que se ha de levantar en la barriada de San Gervasio de Casolas, en la parte posterior de la ex-casa Consistorial.

Movimiento de población del día de ayer
NACIDOS.—Pilar Ollé Boronat.
FALLECIDOS.—Ninguno.
MATRIMONIOS.—Ninguno.

GOMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer
Ninguna.

Despachadas
Para Torre Vieja, v. «Lalia», en lastre.
Para Bristol y esc., v. «Silurian», con efectos.
Para Gotemburgo, v. sueco «Iberia», con efectos.

SECCION DE ANUNCIOS

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT El legitimo marca SALUD

Exljase el legitimo Jarabe Climent Salud unico aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

Sres. Climent y C^a Tortosa.—Muy señores míos: el niño X. de tres años, sufre desde hace mas de un año de una escrófula crónica. Cansado de usar sin ningún resultado cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos ensayé los Hipofosfitos Climent encontrando alivio al paciente en el primer frasco y muy pronta la curación completa.—Doctor Silonix, Catedrático de Barcelona.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de enero saldrá de Bilbao, el 19 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor

ALFONSO XII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

BUENOS AIRES

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga, y el 15 de Cádiz el vapor

MONTEVIDEO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carúpano, Trinidad, Guantá y Cumaná con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 30 de enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ALICANTE

directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapóore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 8 de febrero saldrá de Barcelona, el 9 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. DE SÁTRÚSTEGUI

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Fernando Poo

El día 25 de enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Santa Cruz de Tenerife regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Para más informes en Barcelona. Sres. Ripoll y C^a, calle Dormitorio de San Francisco, 25, principal.



PASTILLAS SERRA: SON LAS MEJORES PARA CURAR LA

TOS en un día la opresión de la expectoración y quitan el pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

A TRES REALES CAJA

Farmacia del Centro, de Manuel Font, de Rambla San Juan, 57; Teléfono 48

CAPAS DE 3 A 20 DUROS

Extenso surtido de capas con elegantes y variados embozos a precios de fábrica

Pañería, gergas, franelas, pañetes, tegidos fantasía y varios artículos de alta novedad; todo a precios baratísimos. Mantas de lana y de algodón, mundos, maletas y corsés.

GANGAS.—Sábanas algodón a 8 reales, mantas de id. a 10 reales. Continuamente hay géneros de saldo.

Tarragona—J. Guell, Mayor, 39.—Tarragona.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

EMULSION NADAL

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Única que contiene el 80 por 100 de aceite higado de bacalao y glicerofosfatos e hipofosfitos de cal y de sosa.

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de Barcelona, mediante el análisis de los Sres. Dres. Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid y Codina Langlin de Barcelona.

Es alimento concentrado, medicamento tónico, estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos y salida dientes. Necesaria a los niños, embarazadas, viejos y personas débiles; para las enfermedades consuntivas, convalescencia, diabetes, tos, catarros, tisis, escrófulas, raquitismo, linfatismo y dolores; aumenta la leche y el vigor.

VENTA: FARMACIAS Y ALMACENES DE DROGAS.—EN TARRAGONA, MAYOR, 44.

HARINA BEBÉ LACTEADA

Este ali... para niño, desde su más corta edad, está dando un resultado maravilloso en la alimentación de los que padecen de raquitismo, favoreciendo su desarrollo en términos tales, que la Dirección de la casa-cuna del Santo Niño de Jesús de Praga de Madrid la emplea con preferencia a toda clase de alimento.

Así mismo la emplea el célebre Dr. Sr. Vidal Solares, fundador y Director del Hospital de niños pobres de Barcelona.

La base de esta harina es la mejor leche de la montaña (Santander) combinada con harinas ricas en fosfatos y diastasas naturales.

Evita los vómitos y las diarreas.

DE VENTA EN TARRAGONA: en la droguería del Sr. Sans, plaza de la Fuente, 32 y en la del Sr. Cardona, plaza de Olzaga.

“LA ACTIVIDAD.”

PAMPLONA.—(NAVARRA)

Sociedad de Seguros muy útil y ventajosa para todas las personas de cualquier edad, sexo, estado y posición, en formas y condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantías inmejorables.

Seguro Infantil

recomendado a los padres de familia por los Rđmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir un dote a los hijos para terminación de carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida

con y sin reconocimiento médico, muy consolador para los cabeza de familia;

Seguro de Vida y Renta Vitalicia

verdadera caja de ahorros para la vejez y para la familia;

Seguro de Renta Vitalicia inmediata

muy conveniente a las personas sin herederos que les interesen;

Seguro a Plazo fijo

desde solo dos años de plazo, utilísimo a todos en general.

Se admiten suscripciones desde el tipo más infimo de prima mensual al más elevado que se deseen.

Ningún suscriptor pierde sus derechos si por causas imprevistas se ve privado, por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado pierde sus derechos si se queda huérfano y sin quien continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad perciben un buen premio efectivo ya al hacer la primera comunión; todo suscriptor tiene derecho a préstamos si los necesita y a otras varias ventajas que demuestran la formalidad y nobleza insuperables de esta Sociedad; por todo cual ha merecido los mayores elogios y aceptación de toda la prensa y público en general. Fundada en 1899 cuenta actualmente ya con más de 27.000 suscriptores, más de quince millones de pesetas de garantía sólida y real y sus acciones se cotizan en esta fecha a más del doscientos por ciento, y es, en fin, una poderosa Sociedad, no solo de Seguros, sino también de Crédito, Comercio e Industria.

Es Representante directo de dicha Sociedad, en cuanto a los Seguros, en esta provincia (en la cual a pesar de su muy reciente conocimiento cuenta ya hoy con 121 suscriptores efectivos); D. León Ferré Gener, Caballero, 10, Tarragona, quien se complace en facilitar todos los datos apetecibles y suscribir a cuantos lo desean y solicitan.

Las personas de fuera de Tarragona pueden dirigirse también al mismo, verbalmente ó por escrito, ó a los sub-representantes locales respectivos que son ya varios los establecidos y pronto los habrá en todas las poblaciones.

NOTA.—Se necesitan sub-representantes en buen número de poblaciones de la provincia; quienes deseen serlo y se consideren con aptitud para ello diríjase al referido D. L. Ferré.

SASTRERIA Y CAMISERIA

DE

ALONVICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *duilletas, balandrines, manteos y sotanas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Esmero, puntualidad y prontitud en los encargos.

Tarragona.—Conde de Rius, 23, Rambla S. Juan, 57.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

Y PIEDRA ARTIFICIAL

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS A PRECIOS ECONOMICOS

Azulejos, Baldosines, fregaderas, vidriados y todo cuanto se refiere al ramo de construcción.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA

Tarragona.—Ramón Vila, Unión, 43.—Tarragona